

COMIENZA UNA NUEVA EDICIÓN DEL CICLO «TRANSFORMANDO NUESTRAS CIUDADES»

[et_pb_section bb_built="1? admin_label="section"] [et_pb_row admin_label="row" background_position="top_left" background_repeat="repeat" background_size="initial"] [et_pb_column type="4 4?1!et_pb_text admin_label="Text" background_position="top_left" background_size="initial" _builder_version="3.0.105?]



Desde la Asociación [Bilbao Urban & Cities Design \(BUCD\)](#), en

colaboración con el Departamento de Planificación Territorial, Vivienda y Transportes y la Secretaría General de Transición Social y Agenda 2030 del Gobierno Vasco e Innobasque, daremos comienzo a la tercera edición del ciclo de jornadas “Transformando Nuestras Ciudades”

Estas jornadas y encuentros se enmarcan en el Programa Bonos Agenda 2030, así como parte del despliegue territorial del Plan de Ciencia, Tecnología e Innovación del País Vasco (PCTI 2030) y de las nuevas áreas de especialización RIS3 Euskadi, más concretamente en el denominado territorio de oportunidad “Ciudades Sostenibles”.

El calendario de actividades comenzará el 6 de junio con una jornada centrada en los cuidados y la salud en las ciudades y se prolongará durante todo el año 2023, hasta febrero de 2024.

Aquellas que se desarrollen durante el mes de octubre, estarán enmarcadas en el denominado [Octubre Urbano](#) una iniciativa de Naciones Unidas impulsada por ONU-Habitat para que todo el mundo forme parte de la conversación sobre los retos y las oportunidades derivados los cambios que se producen en nuestro entorno urbano y que este año se centrará en «actuar local para ser global».

Este tercer ciclo, constará de las siguientes jornadas:

- 6 de junio: “*Ciudades Saludables y Cuidadoras*”.
- 22 de junio: “*¿Qué sabes sobre los ODS?*”
- Septiembre – Noviembre “*La Agenda 2030 y los ODS en la Economía de Consumo – ODS 11 + ODS 12: Cómo transformar los patrones de producción y consumo de nuestros pueblos y ciudades*” dirigida a alumnos de la EHU- UPV, Facultad de Ciencias Económicas y

Empresariales.

- A lo largo de distintos meses: “La Agenda 2030 y los ODS en Euskadi”, – Cómo transformar nuestros barrios y ciudades de acuerdo con la Agenda 2030 y los ODS” dirigida a alumnos de distintas Universidades y Facultades.
- 4 de Octubre: “Congreso Ciudades del Futuro”, en colaboración con el Diario El Correo.
- Octubre “Segregación y Vulnerabilidades urbanas”
- 14 de noviembre: “Turismo y Ciudades en la Agenda 2030”.
- Enero “Como moldear el diseño urbano a través del sonido, la iluminación y el paisaje”
- Febrero “La inteligencia transformadora en las ciudades”



Se trata por lo tanto de siete jornadas abiertas al público y dos acciones concretas a modo de talleres dirigidos al alumnado universitario.

En relación a los comienzo a los talleres, estos se desarrollarán a modo de workshops participativos para acercar la Agenda Vasca 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) a la juventud universitaria, de manera fácilmente comprensible y aplicable a su día a día, de cara inspirar una reflexión individual y colectiva que contribuya hacia cambios de comportamientos y decisiones más alineados con la Agenda Urbana y los ODS que los actuales.

Especialmente centrados en el ODS 11 “Ciudades y Comunidades Sostenibles” se impartirán en las facultades de las cuatro universidades presentes en Bilbao UPV/EHU, Mondragon Unibertsitatea, Deusto e IED Kunshal. En la UPV/EHU al ser la Facultad de Economía y Empresa donde se desarrolle la acción, cobrará relevancia también el ODS 12 sobre “Consumo Responsable”.

En relación a las jornadas abiertas al público, se centrarán en distintos ámbitos transversales a las ciudades como la salud y los cuidados, la inclusividad, la afección del turismo y la tecnología o la importancia del paisaje, iluminación y sonido.

La primera del ciclo, “*Ciudades Saludables y Cuidadoras*” se desarrollará el 6 de junio en las oficinas de LIN3S, calle Uribitarte 8, 6º derecha, para la cual las [inscripciones ya están abiertas](#), y que contará con la presencia de entidades de reconocido prestigio como Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal) y la Fundación Memora.

En el orden cronológico y tomando como referencia la Agenda 2030 en su conjunto, el 22 de junio se celebrará una mesa debate bajo el título *¿Qué sabes sobre los ODS?* en la que se tratará el porqué del poco conocimiento de los ODS y la Agenda 2030 por parte de la ciudadanía, a pesar de su relevancia; y en la que participarán periodistas, profesionales del mundo académico y del ámbito social.

Tras el verano las jornadas se retomarán en el mes de octubre, enmarcadas en el mencionado “Octubre Urbano”, comenzando el 4 de octubre con un ambicioso congreso internacional sobre el Futuro de las Ciudades, organizado junto al Grupo El Correo, en el que a través de diferentes ponencias y mesas redondas con expertos nacionales e internacionales, se debatirán los retos futuros de las ciudades en aspectos como la movilidad, la tecnología al servicio de las personas o, la descarbonización de las ciudades.

Le seguirá la jornada titulada “*Segregación y Vulnerabilidades urbanas*”, que tratará de encontrar las claves para evitar la división socio-económico del espacio en las ciudades

Saltando al mes de noviembre acercaremos al debate la afección en los centros urbanos del creciente número de turistas que nos visitan, a través de la jornada “*Turismo y Ciudades en la Agenda 2030*”.

Para el comienzo de 2024 están programadas las dos últimas jornadas.

En el mes de enero bajo el título “*Como moldear el diseño urbano a través del sonido, la iluminación y el paisaje*” se analizará la importancia de los elementos naturales en el diseño de paisajes urbanos, como son la luz, el sonido y la naturaleza, que muchas veces quedan relegadas a un segundo plano.

Y para finalizar este ciclo en el mes de febrero se organizará una jornada centrada en la irrupción de nuevas tecnologías como la Inteligencia Artificial, la Realidad Virtual o el Blockchain en el diseño de nuevas soluciones urbanas.

Todas las jornadas se desarrollarán de forma presencial en Bizkaia, siendo gratuita la inscripción a las mismas y cuyos contenidos se irán actualizando en nuestra web.

La Asociación “Bilbao Urban & Cities Design” que [agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank](#), que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Entre sus servicios está la divulgación de contenidos de interés mediante la preparación de jornadas técnicas y encuentros entre profesionales del sector, como en este caso; así como la realización de programas de formación, asesoramiento y capacitación de técnicos y personal relacionado con la estrategia económica y de gestión urbana de ciudades.

[/et_pb_text][/et_pb_column][/et_pb_row][/et_pb_section]

Date

2026/01/11